
«Казахстанские военнослужащ ие - достойные преемники 
традиций боевой доблести и славы наш их отцов и дедов, 

победивш их фашизм в самой жестокой войне всех эпох и 
времен. Мы всегда будем помнить их беззаветный героизм и 
бессмертный подвиг во имя ж изни  и процветания на родной

земле».

питы вал в нас чувство любви к армии, 
гордость за принадлежность к Казах
стану. Он всегда нам говорил, что бу
дущий защитник должен быть высо
кообразованным, физически разви
тым молодым человеком, обладаю
щим высокими моральными принци-

После окончания колледжа осе
нью 2014 года меня призвали на служ
бу в Вооруженные Силы Республики 
Казахстан. Три месяца я проходил 
обучение в учебной войсковой части 
в городе Алматы. Вот здесь я осо
бенно понял, как здорово, что, мож-

всегда должен быть в строю. Прохо
дило много учений в любое время су
ток, в любую погоду. Признаюсь, 
было сложно, всякое случалось, но 
помогала дружба. Мои сослуживцы 
Алихан Махметов, Медет Куанышов, 
Нуржан Серикжанов, Нурлан Жума-



(Из выступления Елбасы Н. Назарбаева на боевом параде, 
посвящ енном Д ню  защ итника Отечества, 7 мая 2018 года).
Кто из мальчишек не мечтал стать 

военным, взять в руки автомат, надеть 
гимнастерку с начищенным до блеска 
ремнем и воевать за справедливость. 
И при этом красоваться перед девчон
ками, которые любуются выправкой, 
звездочками на погонах. А  еще, что
бы мама с папой гордились, что выра
стили настоящего защитника.

Примерно так мечтал в детстве и 
молодой парнишка, бывший воспи
танник военно-патриотического клу
ба «Улан» Диас Кусаинов. Что он ду
мает об этом сейчас, сбылась ли его 
мечта стать военным и как помог ему 
в дальнейшей жизни опыт улановца.

- Да, я с детства мечтал стать 
военным. Попытка поступить в во
енное училище была, но, как иног
да бывает, что-то не срослось, ка- 
кие-то моменты помешали осуще
ствиться моей мечте.

Мне сейчас 25 лет, и я считаю, что 
у меня есть уже жизненный опыт, я 
многое познал и познаю по сегодняш
ний день. Сейчас нередко можно ус
лышать, что современная молодежь, 
подростки, юноши и девушки «не

имеют ничего святого за душой», не 
ценят труд своих родителей, не по
мнят своих предков, не преклоняют
ся перед памятью павших на фрон
тах Великой Отечественной войны.

пами. Все это осуществлялось, преж
де всего, в процессе обучения. 
После основных уроков мы спешили 
на занятия в клуб к Борису Садыко- 
вичу, где изучали тактическую, огне
вую и строевую подготовку, обще
воинские уставы, ОБЖ и граждан-

но сказать, дома прошел курс моло
дого бойца, будучи воспитанником 
клуба «Улан». Меня не пугала строе
вая и физическая подготовка, даже 
огневая подготовка и знание оружия 
мне были знакомы.

Через месяц мы принимали при-

7 Мая - Пень зашптнпка Отечества

готов защищать
Это не так, - говорит Диас. - Возмож
но, внешняя вульгарность некоторой 
молодежи - это просто подражание 
моде, наносное, бравада и самоут
верждение. Мы нормальные, мы все 
понимаем и ценим, и все бережем. Мы 
настоящие, если с нами по-настояще
му, если нам доверяют.

Мне посчастливилось, что на 
моем жизненном пути, почти в самом 
начале, встретился человек, настоя
щий патриот школы №5, города Ли- 
саковска - Борис Садыкович Куанов. 
Этот человек умеет доверять своим 
воспитанникам, он научил нас само
му главному - любить и быть предан
ными своей Родине, научил ценить и 
беречь дружбу. И это не высокие 
слова, он на деле показывал нам, что 
значит быть патриотом. Борис Сады
кович вложил в каждого из нас ма
ленькое зернышко любви к тому, что 
свято: к родителям, учителям, друзь
ям. Воспитал в нас чувство гордости 
за свою Родину и свой народ, уваже
ния к его великим свершениям и 
достойным страницам прошлого. И 
теперь, уже через столько лет, мне 
хочется сказать этому человеку ог
ромное спасибо. Все знания и навы
ки, полученные в военно-патриоти
ческом клубе «Улан», помогают мне 
идти смело и уверенно по жизни.

Патриотическое воспитание под
растающего поколения всегда явля
лось одной из важнейших задач на
шего клуба «Улан». Другой, не менее 
важной, задачей была подготовка 
воспитанников к службе в Вооружен
ных Силах РК. Борис Садыкович вос-

скую оборону. Итогом наших заня
тий были пятидневные полевые сбо
ры в детском трудовом лагере «Алый 
парус». Кроме этого, мы, улановцы, 
выезжали на областные соревнова
ния военно-патриотических клубов, 
на республиканский военно-патрио
тический сбор в Караганду, на меж
дународные соревнования в город 
Пермь. Там всегда мероприятия были 
масштабными. Полевые условия по
зволяли нам окунуться в армейскую 
жизнь. Мы все свои знания под
тверждали призовыми местами.

Очень почетным для нас было уча
стие в торжественном параде и ше
ствии с ветеранами Великой Отече
ственной войны наДень Победы 9 Мая. 
Улановцам предоставили право воз
ложить к обелиску Славы цветы. Мы 
гордились этим, и это объединяло нас.

Мои друзья Рустам Канафин, 
Владимир М акаров, А лександр 
Черкун, Александр Настевич, Т имур 
Сатубалдин сейчас живут и рабо
тают в разных городах и странах, 
но мы поддерживаем связь.

И еще самое главное мое приоб
ретение в период детства и учениче
ства - это вера в себя, вера в свои 
знания и умения. Военно-патриоти
ческий клуб «Улан» научил меня 
чувству собственного достоинства.

После окончания девятого клас
са я поступил в Костанайский соци
ально-технический колледж, окончил 
его по специальности «Правоведе
ние». Там же, в колледже, я получил 
права на вождение автотранспорта 
категории ВС.

сягу на верность Вооруженным Си
лам РК. Это было самое трогатель
ное и ответственное событие в моей 
жизни.

Во-первых, ты ощущаешь прича
стность к чему-то важному, ты стал 
воином-защитником! Во-вторых, на 
присягу приехали мои родители, папа 
Аблай Батырович и мама Кымбат Се- 
рикбаевна, и я понимал, что даю клят
ву и им. Потому что теперь защищаю 
их мирный труд. И еще в этот момент 
я отчетливо понимал, как дороги они 
мне и как я их люблю, как я должен 
беречь их и свою сестренку Айдану, 
своих родных и любимых, своих дру
зей, что остались дома. Это было важ
ное открытие и событие в моей жиз
ни, оно останется со мной навсегда.

А  потом меня отправили на служ
бу в РГУ «Войсковая часть 2086» по
граничной службы Комитета нацио
нальной безопасности РК в с. Макан- 
чи Урджайского района Восточно- 
Казахстанской области. Я служил в 
должности старшего радиотелефо
ниста на пограничной заставе. В за
дачу части входило предотвращение 
незаконного пересечения границы. 
Вдоль нее колючая проволока, и мы 
следили день и ночь за сигналами. 
Если поступал тревожный сигнал, то 
в срочном порядке с заставы выез
жала группа, состоящая из старшего 
офицера, водителя, вожатого кино
лога с собакой, стрелка и связиста. 
Выезжали, осматривали место и при
нимали меры.

Конечно, служить на погран
заставе сложно и ответственно, ты

Гйлиев, Даулет Сулейменов всегда 
были рядом. Поддерживали письма 
от родных, друзей, звонки мамы и 
папы. Чаще всех писала мне письма 
моя сестренка Айдана, и я ей очень 
благодарен за эту поддержку.

Моя служба закончилась. Так со
впало, что я приехал домой в день 
моего 20-летия. Родители устроили 
мне сюрприз. Сказали, что они меня 
ждут в ресторане. Когда я зашел, то 
просто ошалел от радости и востор
га. С двух сторон стояли мои род
ные, тети, дяди, апашки, друзья. Я, если 
честно, проходил по этому ряду род
ных мне людей, и слезы радости ду
шили меня. Все обнимали меня, так 
было приятно. Эту встречу я никогда 
не забуду и всегда буду благодарен 
родителям, сестренке за их помощь, 
поддержку в любой момент моей 
жизни.

Сейчас я студент третьего курса 
Костанайского инженерно-экономи
ческого университета им. М. Дулато- 
ва. Обучаюсь специальности «Орга
низация перевозок и управление дви
жения на транспорте». Работаю в сто
личном международном аэропорту 
имени Назарбаева в службе авиаци
онной безопасности старшим инспек
тором.

Я горжусь, что прошел военную 
службу в рядах Вооруженных Сил РК, 
рад, что получил знания и подготовку 
в военно-патриотическом клубе 
«Улан». Пусть я не стал военным, но 
всегда помню слова героя фильма 
«Офицеры»: «Есть такая профессия - 
Родину защищать». Так вот, и я готов 
всегда встать на защиту нашего госу
дарства. Что бы ни случилось, буду 
верен солдатской присяге и своему 
народу. Ведь для меня понятие «Оте
чество» стало очень важным, и я знаю, 
что это такое: это счастливый смех 
детей, любовь мамы и папы, объятья 
любимой, мирное небо над головой. 
Быть защитником, значит, быть опо
рой во всем и всегда для всех, кто ря
дом, кто дорог. Верных сыновей и до
черей нашего Отечества поздравляю 
с праздником! Спасибо вам за все! 
Здоровья и мирного неба всем!

О. ОКОРОКОВА.


